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香港文匯報訊（實習記者 陳鳳

鳴）夏日炎炎，不少市民會使用防

曬產品以防紫外光。一間生物科技

公司選取了51款市面上暢銷的防曬

產品進行檢測，樣本中發現多達20

種類雌激素成分，當中有18個樣本

超出該公司的安全標準，其中4個

含量較高的樣本，每克更被驗出接

近一粒避孕丸的高濃度類雌激素。

有醫生指出，類雌激素會干擾內分

泌系統，破壞生理平衡，對健康構

成不良後果，建議消費者小心選購

產品。

「水中銀」（國際）生物科技公司以
全球獨家「轉基因鯖鱂魚」及

「斑馬魚」胚胎毒性測試技術，為本港市
面37個品牌、共51款防曬霜作魚胚胎毒
性測試。結果發現，16個樣本顯示為「品
質卓越」，8個樣本為「基本合格」，27
個樣本「有待改善」。
是次檢測亦發現了20種類雌激素成分，

當中有18個樣本的類雌激素超出「水中
銀」安全標準。
此外，所有防曬霜的價格差異頗大，由

每毫升0.4元至20.6元不等，結果顯示17
款平價防曬霜(每毫升1.7元以下)當中12%
僅合格、59%有待改善。每毫升4元以上
的20款貴價產品，有65%被檢出不合格，
合格的僅得20%。
至於中間價位的防曬霜則有較好表

現，在14個樣本中，接近60%被列為品

質卓越，這反映防曬霜的安全性與價格
不成正比。

51樣本 亞洲品牌表現最佳
另外，51個樣本中，以亞洲品牌表現最

理想，21個亞洲防曬霜樣本中，62%為品
質卓越，僅19%屬「有待改善」；27個歐
美出產的防曬霜，74%樣本「有待改
善」，僅11%為品質卓越，當中3個德國
樣本全屬「有待改善」；澳洲的3個樣本
也全屬「有待改善」。

成年人日攝兩克已超世衛標準
「水中銀」首席執行官杜偉樑表示，防

曬霜並非愈貴愈好。他續說，測試結果發
現有逾20種樣本含有類雌激素成分，根據
世衛資料所指，類雌激素會引發多種人體
疾病，如癌症、生殖能力下降、兒童性早

熟和糖尿病等。
他表示，18個樣本的類雌激素超出世

衛標準，當中4個更被驗出高濃度類雌激
素，其類雌激素含量高達12,000納克/克
至17,000納克/克，每克含量超出一顆避
孕丸類雌激素含量。若根據標準60公斤
的成年人，每日攝取兩克防曬霜，已超
過世衛標準。
家庭科專科醫生周壯群表示，孕婦、嬰

兒和青少年最容易受內分泌干擾物如類雌
激素所影響，防曬霜的化學成分能被皮膚
快速吸收，並能經血液輸送到身體各部
分。
此外，防曬度高的產品並非塗抹一次便

可用足全日，若持續出汗或進行水上活
動，則需要補塗。
他建議可用雨傘遮擋太陽，及穿着衣物

減少身體被太陽曝曬。

18款防曬霜雌激素超標
4樣本每克含量如避孕丸 可損生殖力或致兒童性早熟

■「水中銀」推薦標籤為「品質卓
越」的防曬霜產品。

香港文匯報實習記者陳鳳鳴攝

■18個樣本防曬霜超出該公司的安全
標準。

香港文匯報實習記者陳鳳鳴攝

香港文匯報訊 行政長官林鄭月娥今日
前往澳門，禮節性拜會澳門行政長官崔
世安，並了解澳門文化創意產業的發
展。政制及內地事務局局長聶德權及行
政長官辦公室主任陳國基將會隨行。一
行人會在下午返港。

林鄭今赴澳門 拜會崔世安

香港文匯報訊（記者 姜嘉
軒）香港醫學專科學院創院主
席、香港大學前副校長及榮休教
授達安輝前晚（16日）於瑪麗醫
院辭世，終年89歲。行政長官
林鄭月娥、食衛局局長陳肇始、
教育局局長楊潤雄，以及多個醫
學機構均致以深切哀悼。
而港大醫學院、醫專、醫管局

形容達安輝「活出圓滿的一
生」，瑪麗醫院是其學醫及孕育
卓越成就的地方，臨終前得到他
的家人、學生和學弟學妹一同送
別。
達安輝是知名醫生、教育家和

學者，一生為香港醫學發展作出
重大貢獻。他於1974年至1989
年間擔任港大內科學系主任，
1986年為香港內科醫學院創院院
長，以及於1990年出任首屆醫院
管理局大會成員，至1994年退休
後任港大的榮休教授。達安輝亦
為創立醫專作出巨大貢獻，醫專
是本港監察深造醫學專科培訓的
獨立法定機構，他於1992年至
1996年期間擔任創院主席。

林鄭等深切哀悼
林鄭月娥對達安輝辭世表示深切哀悼，

謹代表特區政府向其家人致以深切慰問，
她指自己是早年在政府擔任醫務衛生工作
時認識達安輝，形容「他對香港醫療發展
的真知灼見和教育的熱誠令我留下非常深
刻的印象」。
陳肇始曾在港大與達安輝共事，稱讚對

方孕育本港無數醫生，「他的離去是醫學
和教育界的巨大損失」。港大校長馬斐森
指，達安輝是具代表性的重要人物，其離
世令人傷感和惋惜。港大醫學院院長梁卓
偉讚揚達安輝是醫療界與學界的的崇高榜
樣，會永遠懷念。
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自由黨倡政府墊支150億 設「遣散費基金」
香港文匯報訊（記者鄭治祖）行

政長官林鄭月娥將於10月發表其任
內首份施政報告，昨日她就諮詢了
自由黨的意見。自由黨昨日在會上
表達了對強積金對沖問題的意見，
雖然該黨不贊同取消強積金對沖安
排，但認為政府若必須推行，僱主
只應承擔遣散費，而無須承擔長期
服務金。
該黨建議政府墊支150億元，成

立「遣散費專項基金」，僱主每月
為僱員額外供款100元，以維持基
金取得盈餘，以應付每年18億元的
遣散費開支；又或成立「遣散費及
長服金專項基金」，僱主支付費用
由每月100元提升至200元，應付
每年33億元的遣散費及長服金開
支。
自由黨昨日下午與林鄭月娥會面

約一小時，就施政報告提交了約八
十多項建議。黨魁鍾國斌於會後表
示，期望特區政府可在新一年度內
盡量接納自由黨的建議，推出更多
利民紓困和促進經濟的措施。在協

助中小微企紓解壓力方面，該黨建
議特區政府調低利得稅稅率至
15%、寬減牌費、豁免及凍結公眾
街市租金、激活「中小企融資擔保
計劃」、優化中小企資助計劃等
等。
鍾國斌又提出，過往政府較少關

注中產人士，因此，倡議成立「中
產事務委員會」，全面檢討與中產階
層相關的政策措施，針對性地提出
具體而全面的應對策略，以協助中
產家庭減輕負擔及促進個人事業發
展，從而提升整體社會向上流動
力。
在增加土地、房屋及各類物業的

供應方面，自由黨建議特區政府增

加各類土地儲備及各類樓宇供求的
透明度、改善官商合作興建公營房
屋安排，及建公共屋邨閒置空間作
商舖用途。在扶貧助弱方面，自由
黨就建議優化長者生活津貼、推
「安老券」免苦候宿位等。
另外，該黨亦倡議強化香港基礎

建設，包括加快航運物流基建、大
力開發旅遊景點等。
鍾國斌指，期望特首林鄭月娥可

以透析當今存在的各項難題，並展
示「無窮的魄力、無比的耐性、無
邊的視野」，聆聽市民、商界及各
範疇的持份者的意見，以制定持
平、務實、高效的政策，帶領香港
社會及經濟回復穩定的發展。

香港文匯報訊（記者姚嘉華武
漢報道）港區全國人大代表團昨日
繼續湖北武漢的視察行程，先後參
觀視察了武漢陽邏港碼頭、梅嶺一
號毛澤東故居、武漢市民之家，並
與武漢市委副書記、市長萬勇等市
領導會面，聽取武漢市經濟主會發
展情況。
萬勇表示，武漢市將會認真落實

習近平總書記在慶祝香港回歸祖國
20周年大會上的重要講話精神，按
照黨中央堅持「一國兩制」、維護

香港繁榮穩定的方針，發揮積極作
用。

冀助港青增國民身份認同感
武漢市委副書記、常務副市長陳

瑞峰在匯報會上也指，香港作為武
漢對外開放最重要的合作夥伴，是
武漢最大的境外貿易夥伴和境外資
金來源地，未來也定必加強漢港經
貿合作與人文交流，推動雙方合作
再上新台階，以一流的投資環境和
高效服務，歡迎香港各界朋友參與

武漢經濟社會建設，共創美好未
來。
港區全國人大代表團團長譚惠珠則
表示，昨日的視察，了解到武漢市經
濟發展的情況，相信武漢跟香港不論
在經濟、社會、人文的合作日後定必
更加深、更加廣。
她並認為，香港時下年輕人缺

乏國民身份認同感，期望武漢市
政府日後可多協助他們到這裡實
習，幫助他們認識國家的歷史及
發展情況。

港區人代視察武漢經濟發展

■港區全國
人大代表團
昨日在毛澤
東故居陳列
館外合照。
香港文匯報
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■自由黨與林
鄭月娥會面談
施政期望。
自由黨供圖


